

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Se agrava la crisis de trabajo

La decisión que, en virtud de las presentes circunstancias se ha visto obligada a tomar la Constructora Naval de despedir obreros de sus talleres ha venido a aumentar la sensible crisis de trabajo que desde hace tiempo viene agobiando a la clase obrera de Cartagena.

Un despido de obreros es siempre doloroso. Son familias que se quedan sin pan. Son hombres inquietos por la necesidad y que se ven arrastrados a la emigración y al abandono de sus hogares, cuando es imposible encontrar otra ocupación en su misma ciudad, restando a la vez brazos y energías a las fuentes de riqueza locales.

Esto ocurre en el caso actual en que operarios especializados, que han sacrificado con su esfuerzo estos talleres de construcciones navales con producciones elogiadas por todos, van a verse alejados de tan importante centro industrial, con perjuicio para unos y para otros.

Los despidos de la Constructora crean un grave problema que preocupa a las autoridades y al pueblo entero. Por ello es de esperar que, lográndose interesar al Gobierno en el asunto, ello no hay que dudarlo, se logrará un arreglo, que devuelva la tranquilidad a los hogares de estos obreros. El patriotismo de nuestros gobernantes y las buenas disposiciones de la Sociedad Española de Construcción Naval en favor del personal de sus factorías son una garantía de que se solucionará a la mayor brevedad el conflicto.

Así lo deseamos de todas veras.

Ayer tarde visitó el Ayuntamiento una numerosa comisión de obreros de la Constructora Naval, a quienes recibió el Alcalde señor Torres, ofreciéndoles hacer cuantas gestiones estén de su parte para que pueda solucionarse el conflicto que crean los despidos anunciados.

El señor Torres dirigió anoche mismo los siguientes telegramas:

«Presidente Consejo Ministros.

En nombre de Cartagena y obreros Constructora Naval que visitaron hoy Ayuntamiento en numerosa manifestación agradeceré V. E. interceda cerca Ministro Marina para evitar situación creada despido obreros dicha factoría.

Agradecido le saluda respetuosamente.

«Ministro Marina.

Visitaron este Ayuntamiento en manifestación numerosísima obreros Constructora Naval participando haber sido anunciado para próximo sábado despido unos cincuenta obreros, temiéndose fundamentalmente nuevos despidos que vendría a agravar considerablemente difícil situación creada por falta trabajo en Cartagena que V. E. no desconoce. En nombre Ciudad y personal Constructora ruego V. E. se interese para evitar dichos despidos sobre los que podrá informarle con mayor detalle Delegado señor Vial según me comunican se encuentra en esa. Saludale afectuosamente.»

Otra comisión de obreros visitó anoche la Cámara de Comercio, cuyo presidente señor Gómez Quiles cursó los siguientes telegramas:

«Presidente Consejo de Ministros.

Ante petición elemento obrero que

Un nuevo servicio de ómnibus

La compañía del tranvía eléctrico va a instalar, probablemente para el mes de Abril, un servicio de ómnibus para los barrios extramuros.

El comienzo del nuevo servicio se hará ahora con tres cómodos coches cuyos chasis ya estarán de camino hacia Alcoy donde se les hará lujosa carrocería.

El servicio, según hemos oído, se hará en la forma siguiente: Un ómnibus hará el recorrido Cartagena-Mollinos-Barreros, bajando hasta el antiguo cuartel de la Guardia Civil de San Antón y allí enlazará con otro ómnibus que hará el recorrido Cartagena-Dolores.

Este coche invertirá en el recorrido unos siete minutos para ida e igual para la vuelta, teniendo solamente una parada en San Antón (cuartel antiguo de la Guardia Civil).

El tercer coche quedará como repuesto para caso de averías.

Después la compañía traerá otros coches más, hasta dejar montado un buen servicio rápido, aparte de la circulación de tranvías.

Como vemos, esta es una buena mejora de comunicación con los barrios extramuros enviando nuestro aplauso por adelantado al Consejo de Dirección y Administración de la Compañía de Tranvías Eléctricos de Cartagena.

De Procesiones

El próximo domingo recorre a las calles de la población la escuadra de granaderos de la cofradía de los morados.

Se está gestionando por los encarnados un viaje a Alicante en el próximo domingo con su escuadra de soldados romanos.

La venta de papeletas para la rifa de los Californios, autorizada por la Dirección General del Tesoro, sigue en aumento, esperándose que los apláticos cofrades encarnados tengan un buen beneficio, que, como es sabido, dedican a su hermosa procesión del Miércoles Santo.

¿Quiere Vd. tener una fotografía elegante y de buen gusto?

Visite la Fotografía

MAYOR 13

anuncianme despido Constructora Naval, sembrará la miseria en sus numerosas familias de verificarse tal despido.

Confío que su intervención devolverá la tranquilidad a todos.

Saluda respetuosamente. Presidente Cámara Comercio.

JUAN ANTONIO GOMEZ.

«Ministro de Marina.

Numerosa comisión obreros Constructora Naval, visitarme interceda ante V. E. evitación verificarse despidos.

Las familias consternadas ante este conflicto confían que su valiosa intervención devolverá la tranquilidad.

Saluda respetuosamente. Presidente Cámara de Comercio.

JUAN ANTONIO GOMEZ.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Madrid el capitán de Infantería don Aureliano Ródenas.

—Ha regresado de Madrid el Ingeniero de la Sociedad Española de Construcción Naval don Cristóbal Brockbank.

—Esta mañana ha regresado a la Corte el R. P. Carmelo Ballester, director de las Hijas de la Caridad.

—Ha venido de Alicante el arquitecto don José Conesa Exea.

—De Madrid, para asistir a la boda de su hermano don Rafael, ha venido el teniente de Húsares de Pavía don Juan de la Cerda y de las Bárcenas.

NOTAS VARIAS

En el sorteo de cuotas reintegrables de 100 pesetas del Club de Regatas celebrado en el día de ayer han resultado favorecidos los siguientes números: 57, don Pedro Segado; número 101, don Juan Mustieles Minguez; número 135, don José Maestro Pérez.

—Esta tarde en el Ayuntamiento se reúne la subcomisión de recaudación para las fiestas de la Semana Santa con objeto de comenzar sus gestiones encaminadas a la más brillante realización de estos festejos.

—Ha sido nombrado director de las Obras del Puerto de Dania el Ingeniero de Caminos don Francisco Ayuso Ayuso, que venía desempeñando el cargo de ingeniero auxiliar del Puerto de Cartagena y del abastecimiento de aguas a esta Base Naval.

ENFERMOS

Se encuentra enferma la distinguida esposa del joven escribiente de esta Comandancia de la Guardia Civil don José Martínez.

—Está restablecido don Guillermo Conesa.

LETRAS DE LUTO

En el barrio de Santa Lucía, se ha verificado esta mañana con lucido acompañamiento el entierro del cadáver del empleado en las Obras del Puerto don Domingo Martínez López.

A su hijo, hijo político don Gines Vergare, querido amigo nuestro, y de más familia enviamos la expresión de nuestro pésame más sentido.

—Esta tarde han sido conducidos al cementerio de Nuestra Señora de los Remedios los restos mortales de doña María Rodríguez Piñero, que falleció cristianamente en la noche de ayer a los 91 años de edad. Descansen en paz.

A su familia enviamos nuestro sentido pésame.

De Aviación

En el aerodromo de Los Alcázares es esperado hoy el comandante Francés, que trae un aparato «Dantier» construido en Italia.

Acompaña al valeroso aviador el sargento agregado a la aviación Madridgo.

Proceden de Barcelona.

A última hora de la tarde nos comunican el haber llegado a Los Alcázares el Donnief número 7 tripulado por el comandante Franco, después de haber evolucionado sobre Cartagena.

Regada Dios en caridad por el alma del Excmo. Sr.
D. Juan García-Aldave y Mancebo

General de División que falleció en Madrid el 18 de enero del año actual. Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

D. H. P.

Sus hermanos doña Beá y don José, hermana política, sobrinos y demás familia

ruegan a sus amistades y personas piadosas encomienden su alma a Dios y asistan a la Hora Santa que se celebrará en la conagrada iglesia del Santo Hospital de Caridad el lunes 4 de Marzo de once y media a doce y media.

Cartagena, marzo de 1929.

Virtuos señores Presados tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

DISGUSTOS...

se evitan con la

COCINA DE GAS

pues todos o la mayor parte de ellos, los guisos han sido la causa.

La FABRICA DE GAS da facilidades para su instalación

FUENTE-ALAMO

Resgo del Prelado

El Excmo. señor Obispo de la Diócesis en su incansable tarea de hacer el bien, ha tenido un generoso resgo de caridad, que justamente está siendo alabado por todos estos vecinos.

Enterado por nuestro dignísimo señor cura de la aflictiva situación de todos los jornaleros del pueblo, que debido a la persistente sequía están pasando un vivir apuradísimo, nuestro venerable Prelado ha concedido cincuenta pesetas mensuales mientras duren estas circunstancias, para que sean destinadas a la Caridad escolar.

El pueblo todo alaba la inagotable caridad de su venerable Pastor, cuyo nombre está siendo bendecido por las inocentes criaturas sobre las que se proyecta la sombra de la miseria.

Sabemos que en la próxima sesión del Ayuntamiento, nuestro Consejo piensa recoger el sentir popular, haciendo constar en acta su gratitud.

Que Dios premie la acción laudable de su celoso Ministro y le conceda larga vida para bien de sus diocesanos.

De «El Tiempo» de Murcia.

Hace 40 años

Viernes 1 de Marzo de 1889

Como ayer dijimos, los planos generales y parciales del proyecto matadero constituyen un trabajo de bastante mérito, llevado a cabo por el arquitecto Sr. Rico.

Dicho matadero habrá de construirse en la confluencia de los caminos que de esta ciudad y el vecino barrio de Quitapellejos van a la Algameca. Para atender a las necesidades de tan importante establecimiento, se le dotará de todas las dependencias y ele-

mentos necesarios, como es el agua, que la proporcionará con profusión una de las empresas que de ellas surten a esta ciudad.

La necesidad de que sea sustituido el actual matadero por otro en condiciones de higiene, amplitud y comodidades necesarias, nos hace confiar en que las obras se llevarán adelante en un breve plazo.

—Anoche contrajo los indisolubles lazos del matrimonio, en la iglesia del Santo Hospital de Caridad, la bella señorita doña Victoria Galvache con el ingeniero representante de la Sociedad Minera de Escombreras, Mr. Luis Servien.

Deseamos toda género de felicidad a los nuevos cónyuges.

(De nuestra colección)

Información de Marina

Se concede derecho al percibo del segundo quinquenio a los segundos Maquillistas don Antonio Clemente Orosco, don Aurelio Fuster Fuentes, don José Mercader Pujalte, del primer quinquenio a los segundos Maquillistas don Juan Lorenzo Castro, don Isidoro Manzanera Serrano, don José Meza Cayuel, don Celestino Rodríguez Martínez, don Alfonso Jávila García, don Rodolfo Núñez de la Puente y don Joaquín Mora Rosende.

—Se dispone se invite a la Sociedad Standard Eléctrica a montar en el buque que dirige el Capitán General del Departamento de Cartagena un radiogoniómetro de cada uno de los tipos que esta Sociedad construye.

TOS
PASTILLAS de D. ANDREU
TOS